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Moradores   reclamam   di-
reito  de   ter  novo  endere-
ço   próprio,   em   lugar   ur-
banizado   e   seguro.   Mas  
é   preciso   a   união   de   es-
forços   entre   os   governos  
de   Cubatão   e   do   Estado,  
priorizando   a   população  
atingida.
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“Os  que  recorrem  à  
política  para  resolver  
problemas  na  esfera  
judicial  não  buscam  
a  Justiça.  Buscam  
corrompê-la.  É  tão  
simples  assim”

Joaquim  Barbosa,  

ex-presidente  do  STF.

Frase

Por uma democracia mais... democrática!
José Serra

Já   mencionei   aqui   a   existên-
cia   de   uma   espécie   de   cláusu-
la   pétrea   do   petismo   que   con-
siste   em   empregar   o   máximo  
de  palavras  para  expressar  um  
mínimo   de   conteúdo.   Quem  
duvida  deve  ler  as  470  páginas  
da   mensagem   que   a   presiden-
te   Dilma   Rousseff   enviou   ao  
Congresso.   Destaque-se   que,  
pela   enésima   vez,   o   governo  
fala  em  reforma  política,  agora  
com   uma   novidade:   desta   fei-
ta   nada   sugeriu   -   nem  mesmo  
aquelas   ideias   alucinadas   de  

Limitou-se   a   dizer   que   espera  
do   Congresso   a   iniciativa   e   a  
materialização   das   propostas.  

não  porque  assim  quer  Dilma,  
mas  porque  a  reforma  é  neces-
sária.  A  questão  é  saber  como  e  
por  onde  começar.
   Volto  ao  tema  do  voto  
distrital,  projeto  que  apresentei  
depois  da  Constituinte.  Eu  era  
deputado   federal   e   constatei,  

para   alterar   o   sistema   de   elei-
ção   de   deputados,   apesar   de  
todos  os  seus  defeitos,  entre  os  
quais  aponto  três:  os  elevadíssi-

-
torais,  o  excesso  de  candidatos  
e  a  fraca  representatividade  dos  
parlamentares  eleitos.  Por  que  é  
tão  difícil  mudar  se  os  defeitos  
são  tão  evidentes?  Porque  mui-
tos  parlamentares  temem  que  a  
alteração   das   regras   eleitorais  

é  mais  preciosa:  a  reeleição.
   No   início   da   déca-
da   passada,   depois   da   eleição  
presidencial   que   perdi   (2002),  

propus  ao  então  líder  do  PSDB  

Jr.   (BA),   que   a   transformas-
se   numa   proposta   de   emenda  
constitucional   (PEC).   Depois  
da   eleição   de   2010   sugeri   ao  

Nunes   (PSDB-SP)  que   reapre-
sentasse  essa  PEC.
   A   ideia   é   promover   o  
sistema  distrital  nas  eleições  de  
vereadores  dos  grandes  municí-
pios,   os   com  mais   de   200  mil  
eleitores.   São   90   municípios,  
onde  moram  38%  dos  eleitores.  

-
dor  concluiu  que  o  novo  siste-
ma  poderia  ser  criado  mediante  
lei  ordinária.  Uma  PEC  só  seria  
necessária   para   implementar   o  
voto  distrital  para  deputados.
Na   expectativa   de   que   a   mu-
dança   pudesse   valer   para   as  

-
regrinação   junto   a   presidentes  
e   líderes   de   todos   os   partidos  
à   procura   de   apoio.   O   projeto  
acabou   não   prosperando,   mas  

a   romaria   foi   útil:   percebi   não  

a  tal  mudança.
   A   introdução   no   or-
ganismo   político   de   um   vírus  
benigno   -   que   gera   anticorpos  
contra  o  peso  do  poder  econô-
mico  e  a   favor  do  aumento  da  
representatividade   dos   eleitos  
-   é   viável   e   necessária.   Basta  
mencionar   que   dois   anos   de-
pois   de   cada   eleição   cerca   de  
três   quintos   dos   eleitores   não  
lembram  o  nome  do  parlamen-
tar   em   quem   votaram!   O   que  
dizer,   então,   da   cobrança   de  

-
primento  de  promessas?
   Sobre   os   custos   de  

um  exemplo  eloquente:  o  Mu-
nicípio   de   São   Paulo   tem   8,8  

-

1.277   candidatos,   caçando   vo-
tos   em   todos   os   cantos   da   ci-
dade  e  em  todos  os  segmentos  
sociais.  Evidentemente,   alguns  
deles  têm  fortes  redutos  eleito-
rais,  mas,  sob  a  pressão  da  con-
corrência,   ninguém   deixa   de  
ultrapassar  suas  fronteiras.  Isso  
aumenta   imensamente   o   custo  
do  voto  per  capita,  sem  falar  no  
imenso  número  de  postulantes.
   No  sistema  distrital,  a  
cidade  de  São  Paulo  seria  divi-
dida  em  55  regiões  eleitorais   -  
esse  é  o  número  de  vereadores  
da   capital   paulista.   Cada   um  
desses   distritos,   com   aproxi-
madamente   160   mil   eleitores,  
elegeria  um  representante.  Ha-
veria  apenas  um  candidato  por  
partido,   de   modo   que,   num  

-

passaria  o  número  de  10  ou  15  
postulantes.   Imaginem,   caros  
leitores,   a   economia   em  maté-
ria  de  gastos  eleitorais.  No  caso  
das  90  cidades  brasileiras  com  
mais  de  200  mil  eleitores,  essa  
economia  seria  da  ordem  de  R$  

da  nossa  assessoria  no  Senado!
   Recentemente   parti-
cipei   de   um  debate   no   Institu-
to   de  Direito   Público,   dirigido  
pelo   ministro   do   STF   Gilmar  
Mendes,  com  o  vice-presidente  

tratar  do  tema.  Por  isso  mesmo  
considerei  valiosa  a  opinião  de  

introdução  do  voto  distrital  nos  
grandes   municípios   poderia  
ser   uma   experiência   decisiva  
para   testar  o  modelo  e,  parale-
lamente,   quebraria   a   modorra  
nacional   em   matéria   de   refor-

proporcional  à  distância  entre  o  
tanto  que  se  menciona  o  tema  e  
o  nada  que  se  faz  a  respeito.
   Mediante   contribui-
ções  da  consultoria  do  Senado,  
de  ministros  e  ex-ministros  do  
STF,   bem  como  de   advogados  
especializados  em  Direito  Elei-
toral,   reelaboramos   o   projeto  

-
-lo   a   entrar   em   vigência   nas  
eleições  de  2016.  Para  isso  tem  

-
tembro  deste  ano.
   Todos   temos   convic-
ções,  pontos  de  vista,  ideologia,  

coisas   legítimas   e   fazem   parte  
do   jogo.   Mas   é   preciso   reco-

sociedade  que  não   têm  colora-
ção  partidária.  Baratear  as  cam-

eleitor  do  eleito,  permitir  que  a  

parlamentar,   tudo   isso,   conve-

de  civilização.
   O  PSDB  não  tem  opi-
nião   formada   a   respeito.   Não  

meu   partido.  Mas   estou   certo,  
isso  sim,  de  que  ele  representa  
um  grande  avanço  para  o  povo  
brasileiro.
   Os  dias  andam  tristes.  
A   reputação   da   política   e   dos  
políticos   está   sujeita   a   mais  
especulação  do  que  as  ações  e  
o  futuro  da  Petrobrás.  É  preci-
so   restaurar   a   dignidade   dessa  
atividade,  que  é  o  único  seguro  
que  temos  contra  as  ditaduras.
   O   voto   distrital   nos  
municípios,  já  em  2016,  é  o  pri-
meiro   passo   de   uma   restaura-
ção  moral  que  pode  dar-se  alar-
gando  o  espaço  da  democracia.  
Pense   nisso   e   se   engaje   nesse  
esforço.   Não   é   uma   bandeira  
partidária.  Não  é  uma  bandeira  
ideológica.   Não   é   um   projeto  
de   poder.   Trata-se   apenas   de  
tornar  mais  democrática  a...  de-
mocracia!

(*)  José  Serra  é  Senador  da  

República  por  São  Paulo.  

E-mail:  contato@joseserra.

com.br  

Cinquenta Cubatons de Vermelho – Capítulo 13
Mário Torres Filho 

Mr  Red  estava  comigo  em  seu  
colo   para   que   eu   fosse   mais  
uma  vez   só   sua,   e   estava   com  
suas   protuberâncias   intumes-
cidas   de   tanta   excitação   que  
não  mais  cabiam  no  seu  bolso.  
Eu  era  o  objeto  perfeito  de  sua  
cobiça,   sempre  solícita,  pronta  
para  dar  o  que  ele  mais  queria.

-
nastásia,   como   eu   nunca   quis  
ninguém   tão   fortemente   em  

com   a   boca   salivando   e   as  
mãos  acariciando  levemente  os  
próprios  mamilos  rijos,  de  onde  
costumava  sair  um  líquido  com  
peculiar  gosto,  o  mesmo  gosto  

de   um   néctar   monetário   que  
alimenta  centenas  de  criaturas  
que   ele   trouxe   de   várias   par-

acorrentados  em  seu  escritório  
para  satisfazer  a  qualquer  ins-
tante  seu  insaciável  prazer  sa-
domasoquista.

você  em  mim,  avassalador,  se  
-

arrancando  de  mim  tudo  o  que  
puder  e  o  que  não  puder  tam-
bém...   Deixe-me   nua,   devas-
tada,   sem   forças   sequer   para  

por  favor  –  eu  respiro,  extasia-
da,  sob  efeito  de  ilícitos  ofere-
cidos  por  Red.

-
nastásia,   —   ele   sussurra   en-
quanto   arrasta   beijos   e   mor-
didas   suaves   junto   ao   meu  
ombro.   Eu   gemo.   De   repente  
ele  me  solta.

-   Desde   quando   existe   essa  
oposição   dentro   de   você?   –  
ele   pergunta   inesperadamente,  

-   Hã....Desde   sempre.   –   eu  
murmuro  em  estado  altamente  

excitado.

-  Bom  –  ele  me  solta  e  me  vira  
ao  redor,  manda  que  eu  me  se-
gure   na   pia   e   que   curve   para  
baixo.  Ele  alcança  entre  as  mi-

da   oposição   que   se   escondia  
dentro   de   mim.   Então,   de   um  
modo  castigador,  ele  me  invade  
e  ocupa  todo  o  interno.

fome  de  uma  alcateia  no  cio,  de  
-
-

tos  sobre  a  verde,  rica  e  virgem  
plantação,   estirada   no   solo,  
convidativa  e  indefesa.  Seu  de-
sejo  era   incontrolá-
vel,   e   quanto   mais  
Red   me   tarava,  
mais  e  mais  ele  me  
queria,   de   frente,  
de  costas,  por  cima,  
por  baixo,  num  fre-
nético   e   incessante  
estupro.
   Após   lon-

erguidas,   eu   estava  
rendida,   jogada   na  
lona,   com   o   cor-
po   trêmulo,   numa  
mistura  de   fadiga  e  

dormindo  e  roncan-
do   feito   um   javali  

em  seu  lado  na  cama.
   Vesti-me  com  as  pou-
cas   roupas   que   sobraram,   fui  

a   lágrimas   e   soluços   de   arre-
pendimento.  

-   Sempre   será   assim?   Tão  
opressivo,   tão   devorador,   tão  
desnorteado  e  iludindo.  Eu  quis  
conversar,  mas   agora   eu   estou  
cansada   e   ofuscada   de   fazer  
amor  e  perguntando  se  eu  con-

   Até   quando   consen-
tirei   ser   estuprada   assim,   por  
alguém  que  não  vale  nada,  não  

me  respeita,  me  usa  e  me  abu-
sa,  me  faz  de  gato  e  sapato,  me  
trata  como  um  objeto  de  seu  bel  

-
ral,  me  deixa  largada  sem  nada  

sorrio  com  cara  de  feliz  e  gos-
to?
Até  quando,  meu  Deus??  
        

(*)  Mário  Torres  Filho  é  

professor  das  redes  pública  

e  particular  de  ensino  em  

hotmail.com  

ARTIGOS

Linha Direta

Ralo  abaixo
Que   a   Prefeitura   de   Cubatão   é  
um   fracasso  no  que   se   refere   a  
projetos  de  sustentabilidade  am-
biental  nos  prédios  públicos  não  

-
as  e  resulta  na  insegurança  eco-
nômica   do   país,   é   inadmissível  
que  450  mil  litros  de  água  da  pis-

da  Nóbrega  –  Romerão   (antigo  
Castelão)   foram  pelo   ralo  abai-
xo.  Esse  volume  de  água  poderia  
ter   sido   retirado   através   de   um  

-
beamento  e   ser   reutilizada  para  
umectação  de  vias,   lavagem  de  
pátio  das  escolas  ou  até  mesmo  
para  regar  os  jardins  das  praças.  
Lamentável   ver   isso   acontecer  
na   cidade   que   foi   considerada  
‘Símbolo  da  Ecologia’.
Wellington   Santos   (via   Face-

book)

Ruas  esburacadas
Enquanto   os   vereadores   estão  
“fazendo   projetos   denominan-
do  nome  de  ruas”,  esquecem  de  

da  Vila  Natal,  mais  precisamen-
te   em   frente   a   Escola   Pieruzzi,  
existem   buracos   que   ao   passar  
de  carro  por  lá  somos  obrigados  
a   fazer   ‘zig   zag’   para   desviar,  
correndo   risco   de   acidentes.  Aí  
eu  pergunto:  __  Para  onde  vai  o  

E   por   falar   em   buraco,   outros  

Há  mais  de  uma  semana  a  em-
presa  abriu  uma  vala  na  Rua  dos  
Cravos,  defronte  a  UBS  da  Vila  
Natal,   e   esqueceu   dela.   Já   está  

pergunto  outra  vez:  __  Quando  

Lourival  Vieira  Lopes

(via  Facebook)

Tarifa  R$  3,80  ?
-

formação  do  aumento  de  passa-
gem  de  ônibus  de  nossa  Cidade  

Centro,   em   cinco  minutos,   não  
tem   lógica   isso.   Até   concordo  
com   o   aumento   de   o   preço   da  
gasolina  também  aumentou.  Au-
menta  tudo,  porém,  que  seja  um  
aumento  razoável.
Jacira  Silvino  (via  Facebook)

Carnaval  2015
Isso  sim  é  organização  de  Carna-
val.  Está  de  parabéns  a  Secreta-
ria  de  Cultura  de  Santos.  Sabem  
fazer  desde  os  jurados,  bem  es-

Infelizmente   essa   organização  
não   existe   em   Cubatão.   Isso   é  

jogado  fora.
Erika  Lorransk  (via  Facebook)
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Nivaldo  Veiga
Falecido   no   último   dia   7   de  
fevereiro,   em   Santos,   Nival-
do   Veiga   (na   foto),   um   dos  

do   prefeito   Clermont   Castor  
(2001-2008),   era   vice-pre-
sidente   do   Lar   Fraterno   de  
Cubatão.  Para  eleger  um  subs-
tituto  nesse  cargo,  a  entidade  
promove   uma   assembleia  
extraordinária   na   próxima  
quarta-feira   (25),   a  partir   das  

-
nida   Joaquim  Miguel  Couto,  
1.130.

Solidariedade
Nivaldo   Veiga   era   um   entu-
siasta  do  surgimento  do  jornal  
‘Povo  de  Cubatão’,  em  1999.  
E   sempre   incentivou   nossa  
equipe   nos  momentos   de   di-

otimismo  e  amizade.  Também  
por   essa   razão,   dentre   tantas  
outras,   registramos   a   nossa  
solidariedade  com  os  seus  fa-
miliares  e  amigos  de  Cubatão  
e  Santos.

CQC
Convocados  para  uma  reunião  
com   a   prefeita   Marcia   Rosa  
(PT),  a  uma  semana  do  Car-
naval,   muitos   ocupantes   de  

uma   ala   de   escola   de   samba  
-
-

na  e  a  fazer  cobranças  gerais,  
com  direito  a  murros  na  mesa,  
dizendo  que  vai  fazer  o  seu  su-
cessor  nas  eleições  municipais  
do  ano  que  vem,  “custe  o  que  
custar”.

Wagner
O   ex-presidente   da   Câmara  
Municipal,   Wagner   Moura  
(PT),  parece  que  não  tem  ne-

o  nome  do  partido  na  disputa  
de  2016.  E  pelos  movimentos  
da   prefeita,   que   nos   últimos  
tempos  retomou  os  discursos  
mais   políticos   de   culpar   os  
tucanos  por  tudo  que  não  con-
segue  resposta  no  seu  próprio  
governo   municipal,   vai   con-
tar   pontos   nessa   corrida   pela  
legenda   quem  aplaudir  mais,  
mesmo   não   concordando   in-
timamente  com  a  sua  postura.  

TV  Câmara
A  licitação  realizada  para  con-
tratar  a  produção  de  conteúdos  
para  a  TV  Câmara  Municipal,  
na   gestão   passada,   antes   da  
eleição   do   presidente   Agui-
naldo  Araújo,   está   suspensa.  
Quem  está  perdendo  com  isso  
é  a  população  cubatense,  que  

-
dores  em  plenário.

Economia
Se  a  mesa  diretora   atual  não  
interrompesse   o   processo  
dessa   TV   legislativa,   quem  
perderia  mais   seria   a   própria  
Câmara,  porque  o  orçamento  
até   outubro   do   ano   passado  
previa  despesas  anuais  de  R$  
500  mil,  para  elaborar  conte-
údos   e   transmitir   as   sessões  
via   TV   a   Cabo,   pelo   Canal  
95.  Com  a  nova  contratação,  
para   produzir   os   programas,  
mas  sem  um  canal  de  TV  para  
mostrar   o   que   os   vereadores  
estão  fazendo,  as  despesas  pu-

mil  reais  anuais.

Voto  Dinho
Há  uma  página  no  Facebook,  

59  curtidas.  De  autoria  ignora-
da,  ela  pode  gerar  problemas  
com  a  Justiça  Eleitoral  para  o  

vereador   Adeildo   Heliodoro  

Tribunal
A   prefeita   Marcia   Rosa   está  
de  novo  às  voltas  com  o  Tri-
bunal,   desta   vez   com   o   de  
Contas.  O  Tribunal  de  Contas  
do  Estado  (TCE)  deu  parecer  
contrário  às  suas  contas  refe-
rentes  ao  ano  de  2012.  Quan-
do  as  contas  são  rejeitadas  por  
esse  órgão,  os  vereadores  têm  
a  obrigação  de  analisá-las.  O  
parecer   do  TCE   só   pode   ser  
derrubado  com  o  aval  de  dois  
terços  dos  parlamentares.

Superávit  vermelho
O   TCE   criticou   a   situação  

-
feitura  de  Cubatão   em  2012,  

um  superávit  de  R$  30,8  mi-
-
-

dezembro   de   2012,   de   10%  

no  início  do  ano  seguinte.  Por-

atingiu  5,84%  das  receitas.

Responsabilidade
O  governo  da  prefeita  Marcia  
Rosa,   apesar   dos   alertas   do  
Tribunal,   desrespeitou   ainda  
o  artigo  42  da  Lei  de  Respon-
sabilidade   Fiscal   (LRF),   que  
proíbe  o  gestor  de  contrair  dí-
vidas  nos  últimos  oito  meses  
de  mandato  que  não  possam  
ser   quitadas   no   mesmo   ano,  
em  oito  oportunidades.  Além  

-
mentos   dos   encargos   sociais  
devidos   à   previdência   local,  
irregularidades   relativas   às  
despesas   com   publicidade   e  

-
lor  de  pagamento  de  precató-
rios  inferior  ao  estimado  para  
2012.

Defesa
A   Prefeitura   de   Cubatão   já  
avisou  que  vai  recorrer  da  de-
cisão  e  apresentará  argumen-
tos  para  reverter  a  rejeição  das  
suas  contas  no  Tribunal  Pleno  
do  TCE-SP.

Guarda  Civil
O   secretário   municipal   de  
Segurança   e   Cidadania,   Ar-
mando  Campinas  Reis  Júnior,  
informou  à  imprensa  regional  

criar  uma  Guarda  Civil.  Proje-
to  de  lei  nesse  sentido  deverá  

-
vereiro,  descartando  por  ora  a  
utilização  e  o  porte  de  armas  
de   fogo,   com   o   objetivo   de  
garantir   mais   segurança   aos  

de  policiais  militares,  que  se-
gundo  ele  relembra  “é  grande  

Perguntar  não  ofende
Quando  é  que  a  Câmara  Mu-
nicipal  voltará  à  programação  
televisiva?

Política

Boca do Povo

Vereadores  querem  abono  de  
R$  475  mensais   para   os   ser-
vidores   municipais,   até   que  
o   Cartão   Cidadão   volte   a  
funcionar   no   comércio   cuba-
tense.  Mas  Marcia  Rosa  (PT)  
pode  vetar  proposta  deles.
   Os   vereadores   de  
Cubatão   aprovaram   por   una-
nimidade   o   pagamento   de  
abono  aos  servidores  munici-
pais,  na   tarde  de  ontem  (19).  

-
-

dicada  pelos  próprios  funcio-
nários:   emendaram   o   projeto  
de   lei   de   autoria   da   prefeita  
Marcia  Rosa  (PT),  aprovando  
o   valor   de   R$   475   mensais,  
para  ser  pago  enquanto  o  Car-
tão  Servidor  Cidadão  não  for  
restituído.  
   O   projeto   original  
previa  abono  de  R$  870,  que  
deveriam   ser   pagos   em   duas  
parcelas   de   R$   435,   em   fe-
vereiro  e  março.  As  emendas  

que  elevam  o  valor   e  o   tem-
po   de   pagamento   do   abono  
são  de  autoria  dos  vereadores  
Severino   Tarcício   da   Silva  
(PSB),   o   Dóda,   e   César   da  
Silva  Nascimento  (PDT).
   “Fizemos   este   pare-
cer   em   separado   em   respeito  

Legislativo   desta   forma.   O  
mês  de  janeiro  foi  excluído”,  
criticou  Dóda.  Ele  completou  
que  se  a  emenda  for  vetada,  o  
veto  será  derrubado  em  plená-
rio.  As   emendas   constam   de  
parecer   em   separado   ao   exa-
rado  pelas   comissões  perma-
nentes  de  Justiça  e  Redação  e  
Finanças  e  Orçamento.    
   O  vereador  Ivan  Hil-

é   uma   irresponsabilidade   o  
Executivo   pagar   um   abono  
ignorando  um  mês  e  enviando  
um   valor   inferior   ao   que   era  
pago  por  meio  do  Cartão  Ser-

vidor.   “Na   mensagem   expli-
cativa,   a   prefeita   não   fala   de  
continuar  pagando  este  abono  
nos  outros  meses.  E   também  

Cartão  Servidor”,  disse.  
   Para   Ademário   da  
Silva   (PSDB),  é  preciso  que  
vereadores  e  sociedade  este-
jam   unidos.   “Não   podemos  
nos   curvar   a   esses   desman-

não  são  da  prefeita”,  criticou.  

prefeita   vem   subestimando  
a   dedicação   dos   servidores  
públicos   e   a   capacidade   de  
organização  da  sociedade  ci-
vil.  “A  cidade  não  pertence  a  
um  partido  ou  a  uma  pessoa,  
mas  ao  povo  de  Cubatão.  Eu  
parabenizo  a  união  dos  servi-
dores”,  enfatizou.  
   O   vereador   Adeildo  
Heliodoro  dos  Santos  (SDD),  

que   não   foi   surpresa   a   in-

terrupção   do   pagamento   do  
Cartão   Servidor   Cidadão.  
“Se  em  2012,  a  licitação  para  
o   kit   escolar   foi   aberta   com  
11  meses  de  antecedência  e,  

o   que   a   administração   espe-
rava  abrindo  a  licitação  para  
o   Cartão   Servidor   com   ape-
nas  dois  meses  de  antecedên-
cia?”,  questionou.  
   Para  César  da  Silva,  
a   emenda   foi   feita   por   dois  
vereadores,   mas   represen-
tando  todos.  “Esta  conquista  
é  de  todos.  Mesmo  quem  não  
foi   citado   concordou   com  
esta   emenda.   A   aprovação  
é   uma   conquista   do   povo   e  
dos   servidores   municipais”,  
disse.  
   O  Projeto  de  Lei   foi  
aprovado   em   primeira   e   se-
gunda  discussões,  em  sessão  
ordinária  e  extraordinária.  O  
documento   segue   para   san-
ção  da  prefeita  Marcia  Rosa.

Câmara aprova abono da 
prefeita com emenda

Os vereadores de Cubatão aprovaram por unanimidade o pagamento de abono aos servidores municipais.

Prefeitura  de  Cubatão  não  

consegue  cumprir  previsão  

de  abertura  para  o  início  de  

janeiro.

Os  portões  do  Parque  Ecológi-

em   agosto   de   2013,   após   um  

de  Cubatão   com  o  Ministério  
Público  e  a  Secretaria  de  Meio  
Ambiente  do  Estado,  para  de-
sativar  o  mini-zoológico  exis-

-
viam  animais  silvestres  presos  
em   desacordo   com   as   leis   de  
proteção  ambiental.  Com  esse  

a  responsabilidade  de  remover  
os   animais   para   o   Centro   de  
Pesquisa   e   Triagem   de   Ani-
mais   Selvagens   (Ceptas)   da  
Unimonte,   em   funcionamento  
na  mesma  área  de  500  mil  me-
tros   quadrados   de   vegetação  
nativa,  às  margens  da  Via  An-

   O   secretário   munici-
pal  do  Meio  Ambiente,  Pedro  

anunciado  que  o  Parque   seria  
devolvido   à   população   nos  
primeiros  dias  de  janeiro,  mas  
agora   uma   nova   data   de   rei-
nauguração  foi  divulgada,  para  

o  mês  de  abril,  durante  as  co-
memorações  do  aniversário  da  
Cidade.
   A  Unimonte  já  tem  o  
Ceptas  –  uma  referência  vete-
rinária   da   região   da   Baixada  
Santista  –  entregue,  pronto  para  

-
feitura  alega  que  a  burocracia  
é  um  entrave  para  que  cumpra  
a  sua  parte:  “A  documentação  
é  expedida  pelo  Departamento  
de  Fauna  (Defau)  da  Secretaria  

de  Meio  Ambiente  do  Estado  e  
até  agora  não  recebemos”,  in-
forma  a  Prefeitura.
   O   órgão   do   governo  
do   Estado   esclareceu   que   a  
licença   foi   liberada   em  29  de  
janeiro  e  a  sua  consumação  de-

se   terá  condições  de  reabilitar  
cada  espécie  para  a  sua  volta  à  
natureza  ou,  não  sendo  possí-
vel,  caberá  à  prefeitura  transfe-
ri-las  para  outras  entidades  que  

possam  cuidar  delas.
   Quando   a   Prefeitura  
cumprir   essa   parte,   para   rea-
brir  os  portões  do  Cotia-Pará,  
ainda   terá   que   realizar   outras  
intervenções  no  parque,  dentre  
as   quais   a   conclusão   do   Nú-
cleo   de   Educação   Ambiental  
(NEA),   área   de   lazer   infantil,  

-
tros   equipamentos   existentes  
nesse  importante  espaço  públi-
co  cubatense.

Parque Cotia-Pará continua fechado

COTIA-PARÁ



4 Cubatão,  20  a  26  de  fevereiro  de  2015Social

Felicidades para o amigo Anderson 
que comemorou seu aniversário dia 

13/02. Feliz vida.

O amigo Paulo Libório, 
que tem o jornal ‘Povo de 
Cubatão’ na alma, também 
merece os nossos parabéns 
pelo seu aniversário quinta-
feira (19 de fevereiro). Na 
foto com a colega jornalista 
Marja Libório, sua !lha.

Parabéns para Henry Gabriel, neto do amigo 
Barrada, que completou seu 1º ano de vida no dia 

11/02. Na foto com 
os pais Gabriel e Anne.

Deus abençoe 
a amiga 
Fernanda 
Pontes de 
Carvalho que 
comemorou 
no dia 
19/02 seu 
aniversário. 
Parabéns gata 
garota.

Felicidades pra querida 
amiga escritora Goimar 
Dantas que comemorou 
aniversário dia 19/02. 
Que Deus continue te 
dando muita inspiração. 
Parabéns.

PARABÉNS

Atividade 
na Comunidade

monalsocial@hotmail.com

DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA

FESTA RETRÔ, BAILE DE MASCARAS

Agradecimentos: 
Aderbau Gama 
Contato:  monalsocial@
hotmail.com  Assista 
também esta colunista na 
TV Polo Canal 18 da NET
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O  prêmio  de  R$  90  mil  da  Prefei-

de   samba   Independência   do  Cas-
queiro,  que  obteve  167,75  pontos  
e  conquistou  o   seu  deca-campeo-
nato  (dez  vezes  campeã  consecuti-
vamente),  com  o  enredo  ‘E  o  Povo  
Começa   a  Cantar!’,   apresentando  
a  emoção  que  o  canto  provoca  nas  
pessoas,   desde   a   alvorada   anun-
ciada  pelo  galo  na  madrugada,  aos  
corais  das  igrejas  e  ao  som  ritma-
do   dos   indígenas.  Assim   que   foi  

das  escolas  de  samba  de  Cubatão,  
realizado  na  noite  de  sábado  (14)  
na  Avenida  Beira  Mar,  no  Jardim  
Casqueiro,   sambistas   e   simpati-
zantes   ecoaram  o  grito   “Não   tem  
pra  ninguém”.  A  apuração  aconte-
ceu  no  Centro  Esportivo  Romerão,  
segunda-feira  (16).  

com  a  Escola  de  Samba  Unidos  do  
Morro,  que  obteve  163,25  pontos,  
e  a  terceira  colocada  foi  a  Nações  
Unidas,   com   160,75   pontos.   O  
vice-campeonato   escapou   da  Na-
ções   Unidas   por   causa   de   quatro  
pontos   que   a   agremiação   perdeu  
por   não   ter   cumprido   exigências  
com  relação  às  dimensões  de  dois  
carros   alegóricos.   A   Unidos   do  
Morro   perdeu   um   ponto   devido  

alegórico.
   Não   coube  qualquer   con-
testação   à   conquista   da   Indepen-
dência,  porque  além  de  não  ter  ob-

a   nota   máxima   (10)   em   seis   dos  
nove   quesitos:   fantasia,   alegoria,  
comissão   de   frente,   samba-enre-
do,   enredo   e  mestre-sala   e   porta-
-bandeira.  Em  evolução   teve  mé-

bateria,  9,75.

anos,    e  um  dos  fundadores  da  es-
cola,  Severino  Batista,  oTatai,  esta-
va  emocionado.  “Este  ano  foi  uma  
conquista  diferente,  pois  o  décimo  
título   consecutivo   representa   um  
estandarte  de  ouro”,  disse.
   O   enredo   da   escola   aju-
dou   bastante   no   planejamento   e  
desenvolvimento   das   alas.   E   um  

-

-

black  power;;   fantasias  com  notas  
musicais,   anjos   cantores,   pássa-
ros,   canto   de   independência   dos  

negros   e   as   tradicionais   rodas   de  
samba,  além  da  bateria  do  Mestre  
Dão,  que  se  apresentou  com  seus  
componentes   usando   estilizados  
cocares  indígenas.
   O   vice-presidente   da   es-
cola,   Evilásio   Santana,   declarou  

-
cou  pequeno  demais  para  a  gente.  
Nós   temos   completas   condições  
de  disputar  o  grupo  de   acesso  da  
Capital,  por  exemplo”.

Estandarte
A   premiação   do   tipo   ‘Estandarte  

em  Cubatão,  mas   a   possibilidade  
de  sua  criação,  no  futuro,  não  foi  
afastada  pelo  secretário  municipal  
de  Cultura,  Welington  Borges,  que  

-
ção.  Ele  se  mostrou  satisfeito  com  

conforme   explicou,   apresentou  

passado  devido  a  algumas  novida-
des,   como   a   inversão   no   sentido  

Beira-Mar,   no   Jardim   Casqueiro:  
“Isso   eliminou   problemas   para   a  

dispersão”.
   Welington   elogiou   o   tra-

-
res  da  Prefeitura,  o  que  -  a  seu  ver  
-  contribuiu  muito  para  o  sucesso  
do  carnaval  deste  ano.
   A   apuração   foi   acompa-

municipal  de  turismo,  Tico  Barbo-
sa,  e  por   representantes  da  União  
das  Escolas   de   Samba   do  Estado  
de  São  Paulo  (UEESP).  A  Unidos  
dos  Morros  receberá  o  prêmio  de  
R$   60   mil,   pelo   segundo   lugar,  

com  R$  30  mil  pela  terceira  colo-
cação.

Independência do Casqueiro é 
campeã pela décima vez consecutiva

CARNAVAL 2015

Lar Fraterno de Cubatão

Edital de convocação
Assembleia Extraordinária

A entidade Lar Fraterno de Cubatão, sito a Aveni-
da Joaquim Miguel Couto, n.º 1130 - Vila Paulista 
- Cubatão, na pessoa do seu Presidente, CONVO-
CA seus diretores e associados para uma Assem-
bleia  Extraordinária  no próximo dia 25 de feve-
reiro de 2015 às 17 horas, em primeira chamada 
e em segunda chamada às 18 horas, com qual-
quer número de presentes, para a pauta abaixo:

Item A - Eleição do vice presidente em substitui-
ção ao Sr. Nivaldo Veiga falecido no dia 07 de fe-

vereiro do corrente mês.

Item B - Eleição do 1º secretário devido o pedido 
de demissão do Sr. Renato Cerca Junior.

Item C - Assuntos Gerais .

Cubatão, 18 de fevereiro de 2015.

José Rubens Marino
Presidente

Os integrantes da Independência do 
Casqueiro comemoraram muito, na 

frente do Centro Esportivo Romerão, 
o 10º título consecutivo da Escola, 

que este ano trouxe para a avenida 
o enredo “E o Povo começa a cantar”. 

Abaixo algumas cenas da campe-
oníssima, nota 10 em seis dos nove 

quesitos julgados.
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12.741/12),   que   determina  
que  estabelecimentos  comer-
ciais   informem   aos   clientes  
os   impostos   embutidos   nos  
preços   dos   produtos   e   servi-

Desde   janeiro,   quem   estiver  
descumprindo   a   obrigação  

conforme   o   faturamento   da  

feita  pelo  Procon.
   As  punições  começa-
rão   a   ser   aplicadas   após   um  
período  de  adaptação,   já  que  
a  lei  foi  aprovada  em  dezem-
bro  de  2012,  mas  sem  aplica-
ção  de  penalidade.
   Os   impostos   fede-
rais,   estaduais   e   municipais  
cobrados   deverão   ser   divul-

cartaz   colocado   em   lugar  
visível  na  loja.  A  ideia  é  tor-
nar  mais   transparente   para   o  
consumidor  quanto   ele  gasta  
com  tributos.  Deverão  ser  in-
formados   valores   aproxima-
dos  ou  porcentuais.  As  micro  
e   pequenas   empresas   enqua-
dradas   no   Simples   Nacional  

opção.
   O  dono  de  um  peque-
no  negócio   deve   desde   já   se  
preparar  para  cumprir  a  obri-
gação.   Começar   o   ano   cor-
rendo  o  risco  de  ser  multado  
e   ter  um  gasto  desnecessário  
é  uma  perspectiva  nada  agra-

dável.   Para   o   Microempre-
endedor   Individual   (MEI)   o  
procedimento  é  facultativo.

uso  de   sistemas   informatiza-

terá  de  atualizar  o  programa.  
Se   der   nota   de   outra   forma,  

dos   itens   que   vende   e   colo-
car  uma  tabela  ao  alcance  dos  

   Para  um  negócio  que  

produtos   (uma   loja   de   con-
veniência,   um   minimercado,  

-
vulgar   os   impostos   na   pró-
pria  nota.  Já  para  o  comércio  
que  oferece  poucos  itens,  um  
produto  ou  serviço  apenas,  é  
mais   fácil  usar  um  cartaz  ou  
painel.
   A   lei   não   exige   que  
conste  na  nota  os  tributos  inci-
dentes  sobre  cada  produto,  mas  
sim  sobre  o  total  da  operação.  

-
cadorias  diferentes  registradas,  
lança-se  o  valor  estimado  para  
o  conjunto  delas.
   As   regras   estão   pos-
tas.   Organize-se   para   ajustar  
seu   negócio   a   elas   sem   essa  
preocupação.  Em  caso  de  dú-
vida,  o  Sebrae-SP  tem  à  dis-
posição   uma   calculadora   de  
impostos   que   permite   impri-
mir   material   dentro   das   exi-
gências  da  lei.  Procure-nos.

Coluna do Empreendedor
 / SEBRAE

Sua empresa 

está pronta para 

a Lei da Nota?

Bruno Caetano escreve:

regra  e  não  mais  exceção.  A  
Lei  13.058/14  tornou  obriga-

os  pais.     Antes  da  edição  da  
lei,   o   poder   Judiciário   era  
induzido  a  decretar  a  guarda  

relação  entre  os  pais  após  o  
divorcio,   entretanto,   a   con-
cessão  se  faz  mais  necessária  

-
do  entre  os  pais.  
   Segundo   o   texto  
da   lei,   o   objetivo   da   guarda  

seja  dividido  de  forma  equi-
librada  entre  mãe  e  pai.  Bem  
como,  a  responsabilidade  de  
decidir  em  conjunto  a  forma  
da  criação  e  educação.
   Observa-se  que  após  
a  separação  muitos  Pais  que  
antes  eram  considerados  au-
sentes   passam   a   ser   muito  
mais   presentes.   O   respeito,  
antes   inexistente  em  virtude  
do   desgaste   da   relação   con-
jugal,  passa  a  se  tornar  muito  
mais   salutar   para   ambas   as  
partes.

-
ça   não   pode   ser   priva-
da  do  convívio  de  seus  
pais   e   familiares,   por  

-
plicância   ou   devaneios  
dos  genitores,  sob  pena  

alienação  parental.  

ALIENAÇÃO   PA-
RENTAL
A  Lei  12.318/2010  que  
versa  sobre  a  alienação  
parental   surgiu   da   ne-
cessidade   de   assegurar  
direitos   fundamentais  
da  criança  e  do  adoles-
cente,   vítimas   de   abu-
sos   causados   por   seus  
responsáveis,  punindo  e  
inibindo   eventuais   descum-
primentos   dos   deveres   dos  
pais.  
   Nota-se  que  um  dos  
pais   geralmente   é  motivado  
por  se  sentir  abandonado  por  
aquele  que   tomou  a  decisão  

conjugal,  e  dessa  forma,  pas-

que   estes   se   afastem   ou   até  
mesmo   que   odeiem   aquele  
que  deixou  o  lar.  
   Sendo   comum,   nes-

tes  casos,  o  impedimento  de  
visitas,   a   omissão   de   fatos  
relevantes   da   vida   da   crian-

-
jorativas   sobre   o   alienado,  
e   ainda,   em   alguns   casos,   a  
ameaça  de   abandono  caso  a  
criança  goste  mais  dele  e  de  

   Todavia,   estes  maus  
pais   ignoram   que   as   conse-
quências   geradas   por   seus  

comportamento   da   criança,  
podendo  resultar  em  timidez  

excessiva,  distúrbios  alimen-
tares,   indecisão   exacerbada,  
e   até  mesmo   o   consumo   de  
drogas   como   forma  de   fuga  
da  realidade.  

RESPEITO
O  Respeito  é  a  base  de  qual-
quer   relacionamento,   nin-
guém  deseja  formar  uma  fa-

apenas   para   e   manter   apa-
-

tas   costumes   da   Sociedade.  
Uma   vida   de   aparência   não  

constrói   nada.   O  
bem   estar   pessoal  

-
dem   diretamente  
de   uma   orienta-

bem   estruturada.  
Assim,   quando  
a   separação   dos  
pais   acontece   e   o  
núcleo   familiar  

dessa   decisão,   os  
-

tirão   desampara-
dos  e  prosseguirão  
se   formando   para  
uma  vida   segura   e  
normal   em   socie-
dade.

OBRIGAÇÃO  DOS  PAIS
Os  pais  tem  o  dever  recipro-
co  de  prover  o  sustento  dos  

ou   seja,   todas   as   despesas  
como   alimentação,   vestuá-
rio,  moradia  e  saúde  devem  
ser  dívidas.  Como  o  Estado  
“fornece  saúde  e  educação”,  
ressalta-se   que   se   tratam  de  
obrigações   facultativas   que  
dependem   diretamente   da  
capacidade  dos  genitores.

ALTERNÂNCIA  
DE  CASAS

alternância  de  casas,  por  sua  
vez,   só   funciona   com   Pais  
participativos,   que   emocio-
nalmente  dão   segurança  aos  

contribui  para  a  superação  de  
-

riormente   predominavam   e  
aumentavam   a   distância   da  
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MAIS AMOR MENOS RECALQUE

Para um negócio 
que trabalha 
com um conjunto 
numeroso e 

produtos (uma loja 
de conveniência, 
um minimercado, 
por exemplo), é 
preciso informar os 
impostos embutidos 
nos preços

Casamento Comunitário 
recebe inscrições para lista 
de espera

CASAMENTO COMUNITÁRIO

Sessenta   casais   já   estão   ins-
critos   para   participar   do  
Casamento   Comunitário   re-
alizado   pela   Prefeitura   de  
Cubatão   no   próximo   dia   30  
de  maio.  As  vagas   são   limi-
tadas,  e  o  número  delas  ain-

inscrições   continuam   sendo  
recebidas  para  a  formação  de  
uma  lista  de  espera.
   As   inscrições   podem  
ser  feitas  de  segunda  a  sexta-

Secretaria  de  Assistência  So-
cial   (Semas),   situada   à   Rua  
Pedro  José  Cardoso,  567,  al-
tos,  na  Vila  Paulista.
   De   acordo   com   a  
organização   do   evento,   a  
gratuidade   na   celebração   é  
resultado   de   parceria   com   o  
Cartório  de  Registro  Civil  de  
Cubatão,   em   conjunto   com  
o   Sindicato   dos   Notários   e  
Registradores   do   Estado   de  
São  Paulo  (Sinoreg/SP).  São  
requisitos  para  os  noivos  que  
decidirem  participar  do  enla-
ce  coletivo:  residir  em  Cuba-

tão   e   ter   renda   conjunta   de  
até  três  salários  mínimos.

Documentos
Para   se   inscrever   no   Casa-
mento   Comunitário,   o   ca-
sal   deve   apresentar   original  
e   duas   cópias   da   cédula   de  
identidade  e  do  CPF  de  cada  
um.  E  mais:  comprovante  de  
residência  de  um  deles  e  duas  
cópias.
   Dependendo  do  esta-
do   civil,   cada   um   deve   for-
necer   original   e   duas   cópias  
de:   certidão   de   nascimento,  
se  solteiro;;  certidão  de  casa-
mento  com  averbação  de  di-
vórcio,  se  divorciado,  e  certi-
dão  de  casamento  e  atestado  
de  óbito  do  cônjuge  falecido,  
se   viúvo.   Pessoas   na   faixa  
dos   16   aos   17   anos   devem  
providenciar   também  autori-
zação   de   seus   responsáveis.  
Segunda   via   de   documentos  
também   deve   ser   providen-
ciada,  caso  os  papéis  estejam  

parcial  de  bens.

ERRAMOS:  

Na  edição  passada,  

desta  coluna  ‘O  

advogado  do  Povo’  

saiu  errado  ‘Dispensa  

por  justa  causa’,  

quando  o  correto  seria  

‘LEI  SECA  -  NÃO  

DEIXE  OS  ABUSOS  

ESTRAGAREM  O  

CARNAVAL’.
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Primeiro   o   cara   reinventa  
a   obra   do   célebre   compo-

quase  na  sequência,  trouxe  
um   álbum   com   releituras  
incrivelmente   bem   feitas  

de   várias   épocas   dos  míti-

cara   é   ninguém  menos   do  
que   Brian   Wilson,   funda-

e   um   dos   ícones   musicais  
dos  anos  60.  Parece  que  ele  

que  resolve  gravar  somente  

-

é  claro.  Mas  também  é  fato  

caíram   como   uma   luva   na  
sua  voz.
   O   disco   abre   com  
You´ve   Got   A   Friend,   do  

-
jo,  bem  ao  estilo  dos  anos  
60.   E   depois   vem   a   quase  
jazzística  Bear  Necessities,  
tema  do  personagem  Balu,  

Mogli,  o  Menino-Lobo.  Os  
que   tem  mais   de   40   anos,  
como   eu,   vão   se   lembrar  

também   foram   vendidos  
nas   bancas   de   jornal,   em  
forma  de  discos   tipo  com-
pacto  simples  e  livros,  com  
versões   dessas   antológi-
cas  canções  em  português.  
Este   tema   do   urso   Balu,  
por   exemplo,   era   cantado  
por   Booker   Pitman   (cuja  
voz   lembrava   a   de   Louis  
Armstrong),  pai  da  cantora  
Eliana  Pitman.
Mas   voltando   ao   disco   de    

-
bo,  ele  traz  a  bela  melodia  

-
na  Sereia,   ele  prova  que  o  

ser  cantado  tranquilamente  

versão  suave  com  arranjos  
vocais   e  uma  batida  quase  
jazzística.   E   em   Can   You  

Rei  Leão,  que  aliás  é  de  au-

também  não  decepciona.

   Outra   canção   de  

por  Brian:  We  Belong  To-

ainda   encontrou   a   inte-
ressante   I   Can´t   Wait   To  

um   arranjo   que   remete   o  
ouvinte  aos  tambores  afri-
canos   e   ao   rock´n   roll.   O  
disco   encerra   com   três  

um   primor   no   arranjo   de  
-

Branca  de  Neve  e  os  Sete  
Anões,   que   era   tema   dos  
amigos  nanicos  da  prince-

Pinóquio.

conclui   que   Brian  Wilson  
é   a   reencarnação   de   Mi-

o   que   ele   toca   vira   ouro  
puro,  joia  rara.  E  este  dis-
co  é  mais  do  que  recomen-
dado  para  quem  deseja  sa-
ber   como   está   a   principal  

o   cara   continua   em   plena  
forma.

Brian Wilson viaja no 
som da Disney

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

Um detalhe

MUNDO ESPORTIVO   com Marcio Calves

Sem   dúvida,   o   clássico  
do   meio   de   semana   na  

na  estréia  dos  dois  times  
na  Libertadores  2015,  foi  
completo.   Teve   emoção,  
um  público  recorde,  mais  
de   38   mil   pessoas,   dois  
lindos  gols  e  uma  grande  
polêmica   envolvendo   o  
árbitro  Ricardo  Marques  
Ribeiro.
   De   pronto,   po-

que   a   vitória   do   Corin-
-

recida.   A   superioridade  
ao  longo  dos  90  minutos  
foi   clara   e   o   resultado  
poderia   ter   sido  até  uma  
goleada.   Danilo,   por  
exemplo,   sempre   agudo  
e   decisivo,   perdeu   dois  
gols   certos,   em   lances  
claros  e  até  fáceis  para  o  
seu  nível  técnico.
   Ficou   evidente  

time   pronto,   enquanto   o  
São   Paulo   ainda   é   uma  
equipe   em   construção.  
O   aspecto   tático   deixou  
isso  ainda  mais  nítido,  a  
ponto  do  São  Paulo    não  
ter   conseguido,  na  práti-

de  gol.  Cássio,   rigorosa-

grande   defesa,   limitan-
do-se   ao   trivial   próprio  
de  um  bom  goleiro.
   Elias   fez   1   a   0  
no  primeiro  tempo,  numa  
jogada  rápida  e  inteligen-
te,   com   a   participação  
direta  de  Danilo,  um  dos  

lado  de  Jadson,  autor  do  
segundo  gol.  
   O   curioso      é  
que   os   próprios   joga-
dores   do   São   Paulo   ad-
mitiram,   após   a   partida,    

-
dos   sobre   tal   jogada   do  

utilizando   Danilo   como  
“peão”.   Não   adianta  
responsabilizar   esse   ou  
aquele   atleta   tricolor,  
o   lance   foi   rápido   e   de  
completa  conexão,  o  mé-
rito   foi  mesmo  de  Dani-
lo,  Jadson  e  Elias.    
   A   polêmica   do  
jogo   aconteceu   justa-
mente  no  lance  do  segun-
do  gol,  quando  Emerson  

lateral  Bruno,  puxou  um  
contra-ataque   e   deu   um  
passe   perfeito   para   Jad-
son  fazer  2  a  0.  
   Depois   do   jogo,  
Ganso  se  mostrou  revol-

tado,  falando  em  “roubo”  
e  até  que  o  árbitro  mere-
cia   sair   de   camburão   da  
policia.   Lembrou   até   do  

-
pa,   que,   segundo   ele,   se  
estivesse   em   campo,   fa-
talmente  teria  agredido  o  
juiz  após  a  partida.
   A   falta   realmen-
te   existiu,   mas   não   foi  
isso   que   determinou   a  
derrota  do  SP.
   Inegavelmente,  

minutos.   Demonstrou,  
por  exemplo,  um  sentido  
coletivo  raro  em  um  time  
brasileiro.   Os   jogadores  
efetivamente   foram   uma  
equipe,  a  ponto  de  se  ob-
servar  várias  vezes  Émer-

-
teral  Bruno  como  se  fosse  
mais  um  zagueiro.
   Nesse   aspecto,  
importante   ressaltar   o  

por   um   ano   do   futebol  
para  justamente  estudar  e  

   O   erro   da   arbi-
tragem,   no   contexto   ge-
ral,   foi   apenas   um   deta-

Elias comemora o golaço que fez contra o São Paulo

ACESSE O POVO PELA INTERNET
povodecubatao.com.br

 
E também no Facebook - www.facebook.com/jornal.povometropolitano



8 Cubatão,  20  a  26  de  fevereiro  de  2015

Moradores  reclamam  

direito  de  ter  novo  

endereço  próprio,  em  

lugar  urbanizado  e  

seguro.  Mas  é  preciso  

a  união  de  esforços  

entre  os  governos  

de  Cubatão  e  do  

Estado,  priorizando  a  

população  atingida.

Elisa   de  Almeida   e   sua  
família   foram   atingidas  

de   fevereiro   de   2013,  
no  bairro  da  Água  Fria,  
e  ainda  espera  ter  o  seu  
endereço  próprio:  “Gos-
taria   de   saber   porque  
ainda   estamos   aguar-
dando   receber   nossas  
casas  conforme  foi  pro-
metido  e  sempre  tempos  
notícias  que  outros  rece-
bem   primeiro   que   nós.  
Gostaria  de  estar  dentro  
do   que   é   meu,   mesmo  
pagando,   mas   sabendo  
que  é  meu.  Aí  você  vai  
no   Bolsão   e   vê   casas  
abandonadas...”  
   Ela  trocou  men-
sagens   com   a   reporta-
gem   do   jornal   ‘Povo  
de   Cubatão’,   pelo   Fa-

esperança   em   ter   uma  
resposta  das  autoridades  
da  Prefeitura  de  Cubatão  
ou  do  Governo  do  Esta-
do.
   Neste   domingo  
(22),   completam   dois  
anos   desse   aconteci-
mento,  que  contabilizou  
cerca  de  300  pessoas  de-
sabrigadas,  em  sua  gran-
de   parte   da   Água   Fria,  
região  onde  o  rio  Pilões  
transbordou,   inundando  
dezenas  de  casas  e  des-
truindo   pelo   menos   10  
moradias.

início   em   Cubatão   por  

sexta-feira,   atingindo   o  
-

medido   em  dois   pontos  
da   cidade,   segundo   re-
gistros  da   época,   foi   de  
199   milímetros   em   24  

Na   área   urbana,   próxi-
mo   ao   posto   da  Defesa  

ainda  mais:   272,2  milí-
metros.
   A   água   atingiu  
2   metros   de   altura   na  
Água  Fria  e  pelo  menos  
980  famílias  que  viviam  
no   local   foram   atingi-
das   de   alguma  maneira  

Almeida   relembrou  que  
ainda   guarda   fotos   de  

endereço,   sem   contar   a  
tristeza  que  foi  e,  segun-
do  ela,  “que  muitos  ain-
da  carregam  consigo”.

-
cre,   coordenador   do  
Programa  Serra  do  Mar  
do   Governo   do   Estado,  
disse  que  “cerca  de  4  mil  
famílias  já  foram  remo-
vidas   para   o   Bolsão   7,  
Bolsão  9  e  Conjunto  Ha-

bitacional  Rubens  Lara,  
no   Jardim   Casqueiro.  
Todas   as   famílias   saí-
ram  sem  necessidade  de  
ação  judicial,  saíram  por  
vontade   própria.   Mas,  
na  Água  Fria,  nem  todos  

Prefeitura   de   Cubatão  
prometeu   urbanizar   e  
revitalizar  o  bairro”,  ex-
plicou.

-
cou,   ainda,   que   como  

revitalização   da   Água  
Fria,   as   moradias   do  
Programa  Serra  do  Mar  
acabaram   sendo   ocupa-
das  por  pessoas  de  outras  
áreas  de  risco  da  Cidade.  

de  fevereiro  (2013),  nós  
tivemos   que   cadastrar  
as  vítimas  no  programa  
de   auxílio-moradia”.   O  
atraso  na  construção  do  
projeto   que   será   desti-
nado   aos   moradores   de  
Pilões  e  da  Água  Fria  é  
causado   porque   a   Pre-
feitura  de  Cubatão  nun-
ca  cedeu  terrenos  para  a  
construção   de  moradias  
na  Cidade.

Ilha  Nhapium

da  Água  Fria  está  inseri-
do  no  programa  estadual  
de  remoção  de  morado-
res  das  áreas  da  Serra  do  
Mar,   sendo   de   respon-
sabilidade   da   CDHU   o  
pagamento   de   auxílio  
aluguel   e   os   prazos   de  
transferência   destas   fa-
mílias   para   conjuntos  

também   irá   construir  
-

nal   para   os   moradores  
cadastrados   do   Núcleo  
Pilões,   no   terreno   loca-

comprado  pelo  Governo  
do  Estado  da  Prefeitura  
de  Cubatão,  por  cerca  de  

   Em   entrevista   à  
imprensa   regional,   nos  
últimos   meses,   Fernan-

que   o   Governo   do   Es-
tado   e   a   CDHU   nunca  
precisaram   comprar  
terrenos   para   construir  
moradias   de   interesse   e  
necessidade   dos   muni-
cípios:  “Só  em  Cubatão  
é   necessário   negociar  
comercialmente   o   lo-
cal   para   construção  dos  

negociar   com   a   Prefei-
tura,  existe  ainda  o  pro-
blema  das  áreas  de  pro-
teção   ambiental   e   com  
contaminação   de   solo,  
fatores   que   impedem   a  
construção   de  moradias  
populares”,   destacou   o  
coordenador  do  Progra-
ma  Serra  do  Mar.

Água  Fria  na  Câmara
O   destino   das   famílias  
da  comunidade  da  Água  
Fria   foi   discutido   num  
encontro   realizado   em  

dezembro   passado   na  
Câmara  Municipal,   em  
encontro   organizado  
pelo  vereador  Ivan  Hil-
debrando  (PDT).  Dessa  
reunião   participaram  
moradores   do   local,  
que  terão  de  deixar  suas  
residências   em   virtude  
de  uma  decisão  judicial  
transitada   em   julgado,  
o   promotor   da   Comar-
ca   de   Cubatão,   Bruno  
de   Moura   Campos,   o  

do   município,   Silvano  
Lacerda,   e   os   vereado-
res   Aguinaldo   Araújo  
(PDT),   Cesar   da   Silva  
(PDT)   e   Ademário   da  
Silva  (PSDB).
   Ivan   disse   que  

era  expor  a  atual  situa-
ção   dos   moradores   da  
Água   Fria,   que   estão  
vivenciando   um   “cli-
ma   de   terror”   na   co-
munidade  por  conta  da  
convocação  da  CDHU,  
que   exige   a   remoção  
das   famílias   do   local  
até   a   primeira   quinze-
na  de  2015.  O  vereador  
ainda   comentou   sobre  
a   impossibilidade   de  
pagar   a   locação  de  um  
imóvel   na   cidade   com  
um   auxílio   de   apenas  
quatrocentos  reais.  Ivan  
apresentou  uma  pesqui-
sa,   feita   junto   às   imo-
biliárias  da  cidade,  que  

-
ma  casa  ou  apartamen-
to,  mesmo  que  de  baixo  
padrão,   é   alugado   por  
menos  de  seiscentos  re-
ais.  
   O   promotor  
de   justiça   comentou  
que   tanto   o   governo  
do  Estado  quanto  o  do  
município   são   réus   na  
sentença   judicial   que  
obriga   a   desocupação  
da   área   da   Água   Fria.  
Bruno   Campos   disse  
que   é   preciso   deixar  

-
tacional  será  erradicado  

possibilidade  de  perma-
nência  no  local.  O  pro-
motor,  que  é  o  detentor  
da  ação  e  o  responsável  
pelo   seu   cumprimento,  
ainda   falou   que   a   pre-
ocupação   é   buscar   um  
equilíbrio  entre  o  direi-
to   de   moradia   de   todo  
cidadão  e  a  necessidade  
de  preservação  de  áreas  
verdes.  

que  “cabe  à  Prefeitura  a  

e   o   repasse  de   áreas  de  
interesse   comum,   mas  

governo   do   Estado”.   O  
secretário   de   Habita-
ção  ainda  disse  que  não  
acredita   que   a   CDHU  
promova  a  remoção  das  
famílias   de   forma   arbi-
trária.      
   O   vereador  
Ademário   sugeriu   que  
as   casas   da   Vila   Fabril  

Santista  de  Papel   sejam  
destinadas,   mesmo   que  
temporariamente,   às  
famílias   da   Água   Fria.  
Já   Aguinaldo   Araújo  
propôs  a  criação  de  um  

exclusivo  para  os  mora-
dores   daquela   comuni-
dade.  

Habitação  do  Estado
O   presidente   da   Câma-
ra,   Aguinaldo   Araújo  
(PDT),   juntamente   com  
os  vereadores  Ademário  
da  Silva  (PSDB),  César  
Nascimento   (PDT),  Di-

Ivan  Hildebrando  (PDT)  
e   Jair   Ferreira   (PT),   o  
Jair  do  Bar,  se  reuniram  
dia   3   de   fevereiro   com  
o   secretário   de   Estado  
da   Habitação,   Nelson  

Capital.    
   Ademário   lem-
brou   que   em   2013   o  
governador  Geraldo  Al-
ckmin  prometeu  que  em  
dois   anos   essa   situação  
do  Pilões  estaria  resolvi-
da  e  alertou  o  secretário  
estadual   da   Habitação  
sobre   a   postura   da   Pre-

feitura   que,   em   vez   de  
doar   terrenos  ao  Estado  
para  execução  de  casas,  
prefere  vendê-los.  
   Baeta   admitiu  
que  o  governo  do  Esta-

para   encontrar   terrenos  
na  Baixada  Santista  para  
construir  moradias,  mas  
disse  que  é  preciso  esta-
belecer  parcerias  com  a  

se   criem   condições   fa-
voráveis   para   execução  
das   obras.   O   programa  

Vida”  também  é  aponta-

do  pelo  secretário  Baeta  
Neves   como   alternativa  
para  atender  às  necessi-

Cubatão,   que   se   com-
prometeu   em   estudar   a  
possibilidade   acelerar  
o   cronograma   de   obras  
para   construção   de   no-
vas  moradias.

Cidade

Faz dois anos da enchente que 

castigou o bairro da Água Fria

Cenas de perda, desespero 
e revolta marcaram o dia 

22 de fevereiro de 2013. O 
bairro !cou em estado de 

calamidade.


